

# Von Vorträgen bis zur Vermittlung von Hilfe

Mitglieder der Seniorengemeinschaft können auf aktives Jahr zurückblicken – Jahresversammlung

**LICHTENFELS (red)** Die Seniorengemeinschaft (SGL) hatte zu ihrer Jahresversammlung in die ehemalige Synagoge geladen. Die Vorsitzende Monika Faber begrüßte die anwesenden Mitglieder. In seinem Tätigkeitsbericht ging der Vorsitzende Dr. Dieter Erbse auf die Ereignisse des letzten Jahres im Verein ein. Im April beziehungsweise Mai 2017 erfolgte die Vorstellung der SGL sowohl in der Senioreneinrichtung „In der Heimat wohnen“ Bad Staffelstein als auch beim Seniorentreff in Schney.

Im Juni wurde die SGL auch noch in Altenkunstadt präsentiert. Bei einem Mitgliedertreffen im Juni sollten Gestaltungswünsche für die Zukunft erörtert werden. Anregungen der SGL wie zum Beispiel Vorträge, Betriebsbesichtigungen oder Geselligkeitsnachmittage wurden erörtert. Hierauf wurde ein monatlicher Spielenachmittag in der Gaststätte Wallachei in Lichtenfels angeregt welcher auch jetzt regelmäßig am jeweils 4. Mittwoch im Monat (außer August und Dezember) stattfindet und in der Tagespresse angekündigt wird.

## Regener Austausch

Im Juli 2017 nahmen die Vorsitzenden Monika Faber und Dr. Dieter Erbse auf dem bayernweiten Treffen der Seniorengemeinschaften in München teil, das vom Bundesfamilienministerium veranstaltet wurde. Hier kam es zu

einem regen Austausch zwischen den Vereinen über Aktivitäten wie „Erste-Hilfe-Kurse für Senioren“, Bastelnachmittage, Helferstammtische, senioren-gerechte Ausflüge... Auch ein Vortrag über Versicherungen und Finanzierungen wurde angeboten.



Die Vorsitzende der Seniorengemeinschaft, Monika Faber. FOTO: HELMUTH ROTH

Im August beschloss der Vorstand für die Vermittlung von Hilfeleistungen eine hauptamtliche zentrale Stelle einzurichten. Die angedachte Stellenbeschreibung sieht vor, dass eine Person die Vermittlungsarbeit leistet und eine Datenbank erstellt, welche die Besonderheiten bei Hilfesuchenden als auch Helfern jederzeit abrufbar macht. Claudia Piglmann hat dies ab Januar 2018 übernommen und gleichzeitig ihren Posten als Kassenprüferin niedergelegt.

Im September 2017 fand der Vortrag „Patientenverfügung/Vorsorgevollmacht“ mit Dr. Bettina Knorr, Palliativmedizinerin und Leiterin der Beratungsstelle für Patientenverfügung an der Hospizakademie Bamberg, regen Zuspruch.

Eine Änderung des Hilfskatalogs wurde beschlossen, indem der angebotene „Winterdienst“ gestrichen werden musste.

Im Oktober war Dr. Dieter Erbse anlässlich des internen „Gesundheitstages“ im Landratsamt Lichtenfels zur Vorführung des Alterssimulationsanzuges „Gert“ eingeladen. Die Resonanz war gut. Anlässlich des landkreisweiten Seniorengesundheitstages war die SGL mit „Gert“ ebenfalls vertreten.

Im November gab es ein Mitgliedertreffen im Mehrgenerationenhaus in Michelau. Robert Knitt legte sein Amt als Beisitzer aus beruflichen und ge-

sundheitlichen Gründen nieder. Er bleibt dem Verein aber gern als Mitglied verbunden. Im Februar hatten wir einen Vortrag von der Kripo Coburg zu Thema „Einbruchsschutz“ angeboten. Mit einem Hinweis auf die monatliche Veranstaltung „Kino & Kaffee“, welche regelmäßig an jedem 2. Freitag im Monat in der „Neuen Filmbühne“ Lichtenfels stattfindet, schloss Dieter Erbse seinen Vortrag.

## 255 Mitglieder

Den Kassenbericht trug für die erkrankte Schatzmeisterin die Vorsitzende Monika Faber vor. Dabei wurde auch erwähnt, dass die SGL mittlerweile 255 Mitglieder hat und für eine finanzielle reibungslose Tätigkeit nach Abschluss der Förderung im nächsten Jahr eine Zahl von 300 Mitgliedern vonnöten wäre.

Durch das Ausscheiden von Robert Knitt und der gleichzeitigen Amtsniederlegung von Claudia Piglmann wurden Nachwahlen nötig. Hierbei wurden die Vorschläge Robert Gack als Kassenprüfer und Helmuth Roth als Beisitzer von der Versammlung fast einstimmig bestätigt.

Zum Abschluss wies Monika Faber daraufhin, dass in der Zeit vom 5. bis 12. April das Büro leider geschlossen ist. Die Vermittlung von Hilfeleistungen ist jedoch davon nicht betroffen.